

ECOLE ELEMENTAIRE
105 rue Centrale
69970 MARENNES

PROCES VERBAL CONSEIL D'ECOLE MARDI 25 JUN 2024

Séance levée à 19h40

Représentants de l'Education Nationale:

M. ADLER IEN excusé

Mme CHAMFRAY, Mme BRUNELOT, Mme GAUTHIER

Mme MARTINEZ, Mme SAYER et Mme ANGLADA, enseignantes

Représentants de la Mairie:

M. ABELLAN, Maire de Marennes, Mme BOURACHOT, Mme PECHOUX et Mme BULLION

Représentants parents :

Titulaires : Mme POTY Julie, Mme LAFOND Céline, Mme COMMARMOND Céline, Mme GUDEFIN DE VIRY Géraldine, Mme COMBARO Stéphanie.

Suppléants : M. TAHRAOUI Adel.

Secrétaire Mme Martinez

ORDRE DU JOUR

1/ Rentrée 2024

2/ Evaluation école

3/ Vie école et stage réussite

4/ Sécurité

5/ Les travaux et achats

6/ Questions des parents

Le procès verbal du deuxième conseil d'école du 12 mars 2024 n'appelle pas à remarques. Il est donc entériné.

1/ Rentrée 2024 : les effectifs.

Les effectifs pour la rentrée 2024 sont :

33 CP, 20 CE1, 33 CE2, 33 CM1 et 21 CM2 soit 140 élèves

Deux nouvelles inscriptions en CE1 et CM2 sont à confirmer.

L'an prochain, il y aura un CP, un CP/CE1, un CE1/CE2, un CE2/CM1, un CM1 et un CM2.

L'équipe enseignante reste stable.

2/ Evaluation école

Le bilan de l'évaluation de l'école a été présenté. Comment être bien à l'école pour bien apprendre.

A partir de cette évaluation d'école, un projet innovant va être déposé dans « notre école faisons la ensemble » sur le thème : comment favoriser les progrès de tous les élèves. Aménagement d'une classe flexible. Matériel adapté. Pouvoir bouger, s'isoler.

Une formation à la communication non violente s'adressant aux enseignants et une conférence à destination des parents.

3/ Vie école

Les échecs :

Toutes les classes ont bénéficié de chacune 14 séances pour apprendre à jouer aux échecs. Un tournoi regroupant les élèves de toute l'école a été organisé mardi 25 juin. Bilan très positif des échecs.

Cinéma :

Les 4 classes de cycle 2 sont allées au cinéma. Le film retraçait la vie de Léonard de Vinci. Un travail a été ensuite mené en classe.

Rallye Maths :

Les Cm2 ont participé au rallye maths de la circonscription.

Correspondants :

La classe de CM2 va rencontrer ses correspondants à Corbas jeudi 27 juin. Le matin escape game et l'après midi EPS.

Lecture :

La classe de CE2 travaille sur la série de livres des incorruptibles.

Piscine :

Les CP et CE1 iront à la piscine à St Laurent de Mure. Les séances se déroulent très bien. Un problème d'horaire de bus a été soulevé et désormais, les enseignantes font au mieux pour respecter l'heure de départ de la piscine.

Usep :

Les classes CP, CE1/CE2, CE1, CM1 et CM2 se sont inscrites. Les différentes rencontres se sont bien déroulées. Dans le cadre de la labellisation génération 2024, notre école a pu participer à Impact 2024 proposé par l'USEP. Nos élèves ont travaillé sur le sport et le handicap. Il y a eu un temps d'échange avec une athlète de haut niveau handi dans la discipline boccia. Elle leur a parlé de sa vie d'athlète mais aussi de son quotidien.

APER :

Une élève de CM2 a été sélectionnée pour la rencontre départementale qui se tient normalement à la préfecture. Mais celle-ci ne pourra avoir lieu cette année faute de lieu à cause des élections.

Bibliothèque :

Cultur'en bus n'a pas pu intervenir cette année scolaire. C'est reporté à l'année scolaire 2024/25 et cela concerne les mêmes classes, CP et CE1 sur le thème des Jo à travers les âges.

Chorale :

Deux chorales, une cycle 3 et une cycle 2. Apprentissage de chants et de percussions corporelles.

Formation : Suite à notre formation sur la laïcité une charte de l'accompagnateur sera établie par l'école et présentée en début d'année lors des réunions de rentrée.

Récompenses :

Vendredi en début d'après-midi, les élèves de Cm2 recevront de la municipalité une récompense.

Nous renouvelons nos remerciements pour ce geste qui touche vraiment les élèves qui partent au collège.

La kermesse aura lieu vendredi 05 juillet.

4/ SECURITE

Alerte incendie le mardi 18 juin à 14h45. Les élèves des deux écoles sont sortis du bâtiment en 1'20s et ont été comptés et rangés en 2'20s.

Les élèves de la classe de CE1/CE2 de Mme Sayer ont dû sortir par le couloir car la porte de secours de la classe coinçait.

La réparation a été faite plusieurs fois et le pen était à nouveau tordu.

La porte sera réparée.

Le pédibus : Il y a deux lignes de pédibus. Cela fonctionne très bien. D'autres lignes pourront être ouvertes en septembre.

Pour cette année scolaire, cela a concerné 9 familles soit 20 enfants.

5/ TRAVAUX, DEMANDES

Les travaux sont réalisés régulièrement les mercredis.

Piscine : les élèves de CP et CE1 iront à la piscine l'an prochain du 24 mars au 04 juillet horaire 15h10 à 15h50 dans le bassin.

Il faudra faire le point sur les bureaux et chaises : 140+(2)

Avec l'association papillon, la municipalité va mettre en place une boîte aux lettres. Elle sera à disposition des élèves dans l'école pour que les enfants puissent écrire s'ils ont des soucis (harcèlement, maltraitance, mal-être).

Les messages seront lus par les psychologues de l'association et un entretien sera proposé si besoin.

Les enfants de chaque classe et leurs parents recevront une information sur l'utilisation de cette boîte en début d'année scolaire.

6/ QUESTIONS DES PARENTS.

- Pour la mairie :

Comment sera organisée l'aide aux devoirs proposée par les enseignantes à la rentrée ?

Les GS pourront ils bénéficier d'une période de piscine comme pour les années précédentes ?

L'aide aux devoirs ne se fera pas l'an prochain, les enseignantes concernées n'ont pas accepté la rémunération proposée.

Cette rémunération est fixée par décret et ne peut être modifiée par la mairie.

Les GS bénéficieront de la piscine à la rentrée prochaine.

- **Pour l'école élémentaire :**

L'organisation d'une classe verte ou classe de neige pourrait-elle être reconsidérée ? La demande émane de plusieurs parents qui sont déçus de ne pas voir ce genre de sortie proposées aux enfants alors que beaucoup d'écoles les proposent.

Les parents aimeraient que les enfants puissent bénéficier d'une sortie en classe verte sur les 5 années de leur scolarité, même sur une courte durée. En effet les classes vertes renforcent la cohésion d'équipe entre jeune, une ouverture d'esprit, le développement de l'autonomie, sans parler de la visée pédagogique du lieu..

Les parents ont bien entendu les contraintes que peuvent engendrer les classes vertes, cependant ne pourrait-il pas y avoir un juste milieu ? Dans le cas où les enseignantes seraient défavorables à l'organisation d'un tel séjour, les enfants ne pourraient ils pas bénéficier d'une sortie de fin d'année comme c'est le cas pour l'école maternelle ?

Les enseignantes expliquent que l'organisation d'une classe verte est difficile à cause de leurs contraintes familiales.

Il sera réfléchi pour préparer une sortie de fin d'année.

- **Pour les deux écoles :**

Les classes pourraient-elles être communiquées dès la fin de l'année scolaire pour l'année suivante ? Ceci dans le but de préparer les enfants au double niveau et éventuellement à la séparation avec les copains ? Idem pour les listes de fournitures, pourraient elles être communiquée dès la fin de l'année scolaire pour la rentrée ? La semaine de la rentrée est bien souvent très chargée pour les familles qui doivent se déplacer dans les magasins afin de faire les achats de fournitures.

Une liste de matériel commun à chaque niveau sera remis aux parents dès la semaine prochaine.

Pour les listes de classes, elles seront affichées à la pré rentrée. Actuellement, les effectifs peuvent encore évoluer et les classes être modifiées.

FIN DE LA SEANCE : 19h40

Secrétaire
Mme Martinez
Enseignante Marennes



Présidente
Mme Anglada
Directrice Marennes

